Mitteilung des Feuerwehrrates – Auflösung First-Responder Team FW Region Gelterkinden und Umgebung

Liebe Einwohnerinnen und Einwohner der Gemeinden Gelterkinden, Rickenbach und Tecknau

Im Jahre 2009 wurde das First-Responder Team der Feuerwehr Region Gelterkinden gegründet. Dies, um bei medizinischen Notfällen in unseren drei Gemeinden schnelle und qualifizierte Erste-Hilfe leisten zu können. Alarmiert wurde das Team durch die Sanitäts-Notrufzentrale 144.

Durch Veränderungen im Gesundheitswesen, der Gründung der Sanitäts-Notrufzentrale beider Basel (SNZbB) und der Gründung der Stiftung «Ersthelfer Nordwestschweiz», ist die Alarmierung unseres Teams in Zukunft leider nicht mehr möglich. Die Stiftung «Ersthelfer Nordwestschweiz» hat seit 2018 die Organisation der Laien-Reanimation in den Kantonen BL und BS übernommen.

Obwohl unser Team ein um einiges breiteres Einsatzspektrum als «nur» Reanimationen abdecken konnte, wurde vom Gesundheitsdepartement BL zusammen mit der Stiftung «Ersthelfer Nordwestschweiz» und der SNZbB entschieden, dass unsere Einsatzkräfte nicht mehr aufgeboten werden dürfen. Der Feuerwehrrat hat in zahlreichen Gesprächen mit den Verantwortlichen des Kantons diesen Umstand leider nicht wenden können. Mit der geplanten Stationierung eines Rettungswagens in Gelterkinden per Mitte dieses Jahres, ist ein weiteres Puzzlestück dazugekommen. Die Hilfsfristen sollen so deutlich verkürzt werden.

Unter den gegebenen Umständen macht das Betreiben eines First-Responder Teams Region Gelterkinden keinen Sinn mehr und wir müssen dieses leider auflösen.

Unser Team hat in den fünfzehn Jahren über 300 wertvolle Einsätze in unseren Gemeinden geleistet. Damit konnten sie mit qualifizierter medizinischer Hilfe die lange Anfahrtszeit der Rettungswagen überbrücken und so manches Leid lindern. In rund fünfundvierzig Übungen durften jeweils etwa fünfzehn Teammitglieder, von einer soliden und interessanten Ausbildung profitieren. So haben sie, auch mit der Unterstützung des Rettungsdienstes, ein sehr hohes Niveau als Laien-Helfer erreicht Die zahlreichen positiven Rückmeldungen zu den geleisteten Einsätzen aus der Bevölkerung und den Rettungsdiensten sprechen für sich. Der Feuerwehrrat und die Gemeinden danken dem First-Responder-Team für das grosse Engagement und die vielen wertvollen Einsätze, welche in der Freizeit geleistet wurden. Wir werden die Arbeit dieses Teams an der diesjährigen Hauptübung persönlich verdanken.

Feuerwehrrat Region Gelterkinden und Umgebung